

論壇

パリ協定締結の意味は

何げない会話の中で、後にまで残る印象的な話に出会うことがある。経済に関する会話でも、そうした経験をすることが少なくなっている。そつした話を聞く前と後では、経済に対する見方が少し変わるもの気がする。

2年前の12月にある自動車メーカーのトップから聞いた話もそうしたものだ。その時期、パリで国連の地球気候変動の会議が開かれていて、パリ協定が締結されようとしていた。それが実行されると、日本は2050年までに、現在に比べて温暖化ガスの排出

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

を80%近く減らさなくてはいけない。この経営者は私に、この協定は日本の自動車メーカーにとってどのような意味を持つと思うか、ときいてきた。その答えは、2050年にはガソリンやハイブリッドなど、内燃機関を利用する自動車は生き残れない、ということだつ

い。それでもガソリン車とともにこの世から消える部品も多い企業はどうなるのか考えてみてほしい。もちろん、電気自動車などの形で自動車は残るので、全ての企業は生き残るが、車がなくなった世界で、静岡県の企業はどうなるのか考えてみてほしい。

2050年どころか、すでに足元でこうした動きが次々に表面化している。トランプ大統領がパリ協定から脱会すると発表したことに対抗して、欧州の政府や企業があえてこうした発表をした、という面もあるかもしれない。ただ、トランプ政権がどのような立場を確かに言わせてみればその通りだ。しかし、そう言われるまで、このことの重大性に気づいていない。確かに言わせてみればその通りだ。ただし、車の販売を禁止する、というニュースが広がって話題になつた。中

車メーカーのボルボは、2019年までに販売する全ての自動車を電気自動車かハイブリッド車にする」と発表した。

自動車産業の関係者は、ガソリン車の時代はいずれ終わると覚悟を決める必要があるだろう。すでに世界は動き始めている。そうした動きに取り残されないよう、世界の動きに注意を払う必要がある。地域としても、ガソリン車へ

自動車産業構造の見直し

た。温暖化ガスの排出をそこまで減らすためには、ほとんどすべての自動車を電気自動車か燃料電池車にしなくてはいけない。

世界の主要企業や主要国は少しずつ、した変化を強く意識しているようだ。先日、フランスが2040年までに、ガソリン車やディーゼル車にしなくてはいけない。

確かに言わせてみればその通りだ。しかし、そう言われるまで、このことの重大性に気づいていない。確かに言わせてみればその通りだ。ただし、車の販売を禁止する、というニュースが広がって話題になつた。中

車メーカーのボルボは、2019年までに販売する全ての自動車を電気自動車かハイブリッド車にする」と発表した。

自動車産業の関係者は、ガソリン車の時代はいずれ終わると覚悟を決める必要があるだろう。すでに世界は動き始めている。そうした動きに取り残されないよう、世界の動きに注意を払う必要がある。地域としても、ガソリン車へ